

La Casa de la Mujer de Ermua oferta cursos de urbanismo y fotografía, y de autodefensa

En los próximos dos meses las personas que lo deseen podrán participar en los talleres organizados en la Escuela de Empoderamiento

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Casa de la Mujer de Ermua ha programado dos nuevos cursos en su espacio de formación. La infraestructura ofrece periódicamente diversos cursos y talleres formativos para el público en general y, de forma especial, a las mujeres de Ermua, para su empoderamiento y participación.

Han propuesto dos nuevos cursos para los meses de febrero y marzo. Estos talleres tienen una duración que va desde 8 a 10 horas y la inscripción cuesta 5 euros. El primer curso de 'Autodefensa feminista' propone aprender a identificar las agresiones, analizar el origen y construcción de la violencia en todos sus aspectos, así como sus consecuencias a nivel individual y colectivo. Buscará mecanismos para responder y resolver las situaciones de agresión en la vida cotidiana.

Con este curso se quiere construir un espacio que posibilite que las mujeres se conciencien sobre sus capacidades, fomentar la confianza y seguridad, rompiendo mitos en torno a la violencia y desmitificando viejos estereotipos acerca de la debilidad física femenina. El curso se desarrollará el próximo sábado en Lobiano y durará ocho horas. El horario será de 10.30 a 14.30 horas y de 15.30 a 19.30 horas.

El segundo curso, titulado 'El urbanismo a través de la fotografía', no es un taller sobre técnicas fotográficas, sino que la fotografía será la herramienta para trabajar de forma creativa y colectiva el urbanismo. A partir del proyecto 'Huellas



Locales de la Casa de la Mujer de Ermua, organizadora de las actividades. ■ A. LASUEN

ACTIVIDADES

► **Autodefensa personal.** Día 28, con una duración de 8 horas, en Lobiano, en horario de las 10.30 a las 14.30 y de las 15.30 a las 19.30. Precio, 5 euros.

► **El urbanismo a través de la fotografía.** Del 25 de febrero al 25 de marzo, con una duración de 10 horas, en horario de las 18 a las 20 horas. Precio, 5 euros.

► **Beldur barik.** Programa destinado a jóvenes de 17 a 26 años.

feministas y de mujeres: memoria de nuestra lucha', se aprenderá a fotografiar la ciudad e intervenir en ella a través de imágenes, generando así una nueva forma de ver y entender lo urbano. El taller comenzará hoy y concluirá el día 25 del próximo mes. Durará 10 horas que se impartirán diversos días, de 18 a 20 horas.

Por otra parte, también se pondrá en marcha la línea 'Beldur barik', dirigido a chicas y chicos jóvenes, preferentemente de entre 17 y 26 años. Las personas que deseen inscribirse pueden obtener más información o realizar las inscripciones en el servicio de la calle Izelaia número 12, o ponerse en contacto a través del teléfono 943171030. También se puede acudir a la cuen-

ta de correo electrónico 'casadelamujer@udalermua.net'.

Por último, cabe destacar que ya ha salido a la calle el número 21 de la revista 'Nahita' publicada por el Departamento de la Mujer de Ermua, en la que, al igual que en números anteriores, se tratan temas relacionados con el feminismo y los movimientos en torno a él, junto con información fundamental para las mujeres en su vida diaria.

La Casa de la Mujer de Ermua ofrece también la posibilidad de participar en el Consejo Municipal de la Mujer, asociaciones, tertulias, exposiciones, además de charlas y espacios de creatividad. Se puede encontrar más información en la web municipal 'www.ermua.es', en su propio apartado.

La mejor película y la mejor actriz de los Óscar se pueden ver esta semana en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. La programación cinematográfica del Ermua Antzokia cierra febrero a lo grande con la proyección de 'Birdman, película vencedora en la pasada edición de los Óscar al lograr cuatro estatuillas que incluyen la de mejor película y mejor director; y de 'Siempre Alice', en la que el trabajo de Julianne Moore le ha otorgado el Óscar a la mejor interpretación femenina.

No obstante, la programación comienza mañana con la entrega de la comedia francesa 'Barba-coa de amigos', de Eric Lavaine. Se proyectará el jueves a las 20.30 horas en Versión Original Subtitulada.

En cuanto a la programación de cine comercial, el sábado a las 19.30 será el turno para el primer pase de 'Siempre Alice', dirigida por Richard Glatzer y Wash Westmoreland. 'Siempre Alice' es un drama centrado en la figura de una eminente profesora enferma de Alzheimer, por cuya interpretación Julianne Moore ha conseguido el Óscar, pero también el Globo de Oro, el Bafta y hasta otros siete premios más a la mejor interpretación femenina. Se pasará también el domingo a las 22 y el lunes a las 20.30 horas.

Otra película que se pasará el fin de semana será la gran triunfadora de la edición de los Óscar de este año. 'Birdman', del director mexicano Alejandro González Iñárritu, se ha alzado con 4 estatuillas, que incluyen el Óscar a la mejor película, mejor director, además de mejor guión original y mejor fotografía.

En la sesión infantil del domingo, a las 17 horas, podrá verse 'Las aventuras del pequeño fantasma', una divertida película de aventuras.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 650	
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua
COLISEO Merkatu Kalea, 2	EIBAR-BILBAO (Autopista)
No hay sesión	De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
ERMUA	BILBAO-EIBAR (Autopista)
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
No hay sesión	EIBAR-VITORIA
COMUNICACIONES	Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
AUTOBUSES	VITORIA-EIBAR
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes	EIBAR-PAMPLONA
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	PAMPLONA-EIBAR
	Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.
	EIBAR-ARRATE
	Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasaola, 18).

MUTRIKU



La mejora de la carretera Mutriku-Sasiola aprovechará el actual trazado, mientras que la actuación sobre Alkolea es algo a reivindicar. :: GORRITIBERIA

Los proyectos de la Mutriku-Sasiola y del tramo Turruntegi-Arbe se presentan hoy

El acto se celebrará esta tarde, a las 19.00 horas, en Zabel

GORRITIBERIA

MUTRIKU. Continúa el tiempo de presentación de proyectos, y hoy miércoles, a partir de las 19.00 de la tarde en la casa de cultura Zabel, se incidirá en dos nuevos como son el redefinido de la antigua Mutriku-Sasiola y del proyecto de construcción de la acera Turruntegi-Arbe, donde se supera la histórica carretera en herradura en la zona de Alkolea.

Respecto al eje Mutriku-Sasiola, valorado como estratégico por el

Ayuntamiento dado que recoge la alternativa a la carretera de la costa que tantos problemas genera, el departamento de Infraestructuras Vias de la Diputación Foral de Gipuzkoa comunicó que el proyecto anterior cuyo coste ascendía a 82 millones de euros, era inviable en la presente legislatura.

Ante la negativa de la Diputación el Ayuntamiento propuso realizar un proyecto alternativo viable económicamente para la que la Diputación destino 60.000 euros.

La realización del nuevo proyecto, que en el largo camino de la Mutriku-Sasiola se aproxima a la decena, se adjudicó al Estudio de Ingeniería Endara, S.L. de Irún bajo

las premisas de lograr una afección menor en cuanto al medio ambiente y que la remozada carretera sirva también para el tráfico pesado, y todo ello en el marco de lograr la demandada alternativa a la GI-638 conocido como la carretera de la costa.

Turruntegi-Arbe

Por su parte a lo largo de la presentación se incidirá también en el proyecto de construcción de la acera entre Turruntegi y Arbe que el Ayuntamiento adjudicó a la empresa Martuarte, S.L. de Urnieta con el fin de contar con el documento en la mano para cuando haya alguna posibilidad presupuestaria.

El citado proyecto tiene una máxima importante dado que más allá del espacio Turruntegi-parte oeste de Alkolea, habrá que ver si se incluye o no el demandado túnel sobre la carretera en herradura lo que sin duda recortaría la carretera y dejaría un amplio espacio de ocio en el que se podría habilitar el bidegorri, un amplia zona de aparcamientos para los practicantes de surf, un acceso más cómodo sobre el emblemático y abandonado espacio de la atalaya que se remozó en su totalidad, así como toda una aproximación a la zona de Laranga donde se sitúa un hotel, un agroturismo, dos restaurantes y hasta una yeguada, sin olvidar que una actuación de ese

tipo nos dejaría en las puertas de la vecina localidad cuando finalmente se aborde el ansiado bidegorri.

A la presentación de hoy, a la que están invitados todos los mutrikuarra que así lo deseen, acudirán arquitectos de las dos empresas que estarán acompañados por el alcalde.

Kintada berezia

1.965. urtean jaiotako mutrikuarra, gizonetzko zein emakumezkoak, kintada berezia ospatzeko asmotan dira aurtengoan. Ohitura erabat galduta zuten, baina 50 urte betetzen dituztenez gero, deialdi berezi bat egin dute maiatzaren 30ean, larunbatez, Kalbaixoko jatetxean bazkari baten bitartez ospatzeko. Izenak emateko bi toki jarri dituzte; bata Bare-Bare tabernan eta bestea Arrizabalaga anaien harategian. Nola nahi zerrenda opatu behar dutenez gero, hoberena ekimena bultzatzen diharduen Izaskun Galparsorori deitzea litzateke 615-73 39 66 telefonora.

SORALUZE-PLACENCIA

El ciclo 'Las películas de los jueves' proyecta mañana 'Jostunak'

Es un documental que se proyectará a las 21.00 horas en el antzokia, y que repasa en imágenes la cadena humana del pasado 8 de junio

NEREA ISASTI

SORALUZE. Mañana jueves comienza una nueva temporada del ciclo 'Las películas de los jueves', que se prolongará hasta el 14 de mayo. En todos los casos las proyecciones serán en el antzoki a las 21.00

horas. La proyección encargada de abrir el ciclo mañana es el documental que lleva por título 'Jostunak, que es un repaso en imágenes del camino andado hasta la cadena humana del 8 de junio, con reflexiones de varias personas sobre el derecho a decidir.

A esta proyección, y dentro del ciclo, le seguirán el 12 de marzo la película 'Magical girl' y el 9 de abril podrá verse la recientemente premiada en los Goya 'La isla mínima'.

Concierto de corales

Las corales Ezoziko Ama de Soralu-

ze y Aitzuri de Deba ofrecen un concierto conjunto este sábado a las 20.00 horas en la iglesia San Felisimo de Deusto, con motivo de las celebraciones del 50 aniversario de la parroquia. Interpretarán las obras 'Requiem Op. 48' de Gabriel Faure y 'Magnificat y Tocata y Fuga en Re menor', de J.S.Bach.

Conversaciones en inglés

Se han puesto en marcha dos grupos de conversación de inglés. Las clases tienen una duración de una hora. Los interesados pueden inscribirse en el Ayuntamiento.

MENDARO

Jokin Muñoz finalizó el 7º en el Duatlón de Ermua

I. LAZKANO

MENDARO. El pasado sábado se celebró la VI Duatlón Villa de Ermua. Se disputó en la modalidad de sprint y, por ello, constaba de 5 kilómetros de carrera a pie, seguidos de 20 kilómetros de bicicleta y para acabar, volver a realizar otros 2,5 kilómetros corriendo.

La temporada de duatlones comenzó la semana pasada y en estos inicios se suelen disputar pruebas cortas y muy explosivas. Se sale a tope y el ritmo no baja ni un ápice hasta llegar a meta.

El mendarotarra Jokin Muñoz

debutaba en la competición en la prueba ermuarra y por ello, su rendimiento era un tanto dudoso. Sin embargo, desde un principio se colocó en las primeras posiciones y al final logró concluir la prueba en una magnífica 7ª posición.

Realizó un tiempo de 1h08'38" y se quedó a tan solo 30" del tercer clasificado, lo cual indica las buenas prestaciones que ofreció Jokin el sábado. El ganador fue Jose Almagro, con un tiempo de 1h05'13" y en segundo lugar se clasificó Oier Ariznabarreta, con un tiempo de 1h07'18".

DEBA

La Lubina ha organizado un nuevo concurso de silvestrismo para marzo

El certamen será válido para la solicitud de capturas para esta temporada

ION FERNANDEZ

DEBA. La sociedad La Lubina ha organizado la quinta edición del Concurso de Canto de Pájaros Camperos. A lo largo del año prepara una serie de eventos de silvestrismo para los amantes de esta actividad, y consigue reunir a buen número de ellos en el municipio. Esta cita, el año pasado, contó con la participación de más de 110 aves, que aprovecharon una jornada soleada.

Con la esperanza de que en esta ocasión el tiempo también acompañe, ya que influye mucho en el ánimo de los pájaros, se ha preparado el concurso para el día 8 de marzo. En el certamen pondrán participar pájaros de las especies de jilgueros y pardillos.

El evento se llevará a cabo en la Alameda durante la mañana, desde las 9.00 hasta las 13.00 horas. No obstante, desde La Lubina están prevenidos por si llueve, ya que en



Este concurso contó el año pasado con más de 110 aves. :: SALEGI

ese caso, el concurso se trasladará al frontón Aldats. A continuación, se realizará la entrega de premios en el local de la organización.

Este concurso de silvestrismo es válido para la solicitud de capturas

para esta temporada. Las personas que quieran participar en el certamen pueden apuntarse hasta el 5 de marzo. Los interesados tendrán que llamar al número de teléfono 661-452929.

El deporte y los cuentos se presentan como alternativas para este domingo

DEBA. La agenda trae tres actividades para este domingo en el municipio. Dos de ellas requerirán que el tiempo acompañe, mientras que una última será sobre cubierto, por lo que dará igual que llueva. Deba acogerá esta jornada dos citas deportivas y una sesión de cuentacuentos para los niños.

Deba Xtreme Taldea volverá a recordar la figura del que fuera corredor del club Manuel Mateos y que falleció hace unos años. Con este motivo ha organizado la segunda edición de su memorial, que citará

a los atletas sobre un circuito de 10,5 kilómetros. El inicio de la prueba será a las 11.00 horas. El plazo para inscribirse está abierto y habrá que hacerlo en la página web herrikrosa.com. El coste asciende a 12 euros.

El Ayuntamiento quiere impulsar la práctica de Nordic Walking en el municipio, para lo cual ha llevado a cabo cursillos y realiza salidas. Una de ellas será este domingo, que empezará a las 10.00, desde la oficina de turismo. Será una excursión por los alrededores de Deba, y quien se quiera apuntar puede contactar

con el profesor Andoni Urkiola mediante un correo electrónico a andoni@ekinkirola.com o llamando al teléfono 645-714062.

La última de las actividades estará dirigida a los niños, y se viene realizando desde hace ya tiempo. El Palacio Agirre acogerá una nueva sesión de cuentacuentos. Comenzará a las 17.00, para los más pequeños, a los que les seguirán, a las 17.45, los de primero, segundo y tercero de Primaria. A las 18.30, el turno les corresponderá a los de cuarto, quinto y sexto curso.

EN BREVE

Cuaresma

La Parroquia ha organizado una serie de charlas con motivo de la Cuaresma. El lunes se realizó la primera, y hoy y el viernes, serán las siguientes, ambas a partir de las 20.00 horas. El franciscano de Arantzazu Iñaki Beristain será el ponente. Además, el 1 de marzo, se realizará la eucaristía de las Familias.

Charlas sobre residuos

El Ayuntamiento está realizando una charlas para informar a los vecinos sobre los diferentes sistemas de recogida de residuos. Mañana se llevará a cabo una de ellas dirigida a los generadores especiales. Esta cita será el jueves, a las 16.00, en el Salón de Plenos de la casa consistorial. El viernes habrá otra en Itziar, en la casa parroquial, a partir de las 20.00 horas.

Concurso literario

El Ayuntamiento y la Fundación Cárdenas han organizado la segunda edición del concurso literario, en el que habrá que escribir en 100 palabras un trabajo relacionado con la ría de Deba. Las personas interesadas en participar tienen de plazo hasta el 31 de marzo para realizar sus trabajos. Los escritos habrá que presentarlos en la Oficina de Turismo en soporte papel o digital.

ONDARROA

Cien plazas de acceso libre para los vecinos en el parking del puerto

La otra mitad del estacionamiento será destinado a uso pesquero

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Dirección de Infraestructuras del Transporte del Gobierno Vasco ha puesto a disposición de la ciudadanía un total de 100 plazas del aparcamiento del puerto de Ondarroa, con acceso libre y gratuito. La otra mitad estará destinado a uso pesquero.

Según ha señalado la directora de Infraestructuras del Gobierno Vasco, Almudena Ruiz de Angulo, desde diciembre pasado todas las plazas de aparcamiento del puerto han estado a disposición de la ciudadanía ondarrutarra y ello ha servido para que se vean «con nitidez los pros y contras de las diversas soluciones posibles».

No obstante, según ha conocido la Dirección de Puertos, han sido muchas las personas que han comentado los inconvenientes que esta solución acarrea a la actividad portuaria –especialmente los domingos por la tarde– ya que se utiliza gran número de coches y furgonetas lo que causa serias molestias a unos y otros cuando se produce la descarga de la pesca de altura.

Según la directora de Infraestructuras, se ha podido comprobar que había numerosas quejas de personas usuarias autorizadas del puerto, dado que no podían aparcar en el ejercicio de su actividad. La descarga de gasóleo y otros suministros también ha sufrido problemas e inconvenientes.

A la vista de esa situación, el Gobierno Vasco ha apostado por «partir el actual aparcamiento físicamente con módulos de barreras que se irán moviendo según las necesidades del puerto, garantizando un número mínimo de 100 plazas para el pueblo».

Cruz Roja

La Cruz Roja de Bizkaia activó ayer un dispositivo especial ante la alerta naranja a causa del temporal. Entre ellas está la activación de las tres bases de Salvamento Marítimo de la Cruz Roja del Mar, en Arriluze, Bermeo y Ondarroa, así como un total de 15 equipos para coordinar la actuación, entre los que figuran los Equipos de Respuesta Inmediata en Emergencias, integrados por cuatro equipos de montaña, tres de salvamento acuático, dos de albergue, 23 vehículos, un jefe de operaciones, y un centro de coordinación para los equipos de voluntariado y recursos materiales.

ERMUA

Nuevos cursos en la Casa de la Mujer

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Casa de la Mujer anuncia dos nuevos cursos que ha programado en el espacio de formación. Los nuevos cursos propuestos son para los meses de febrero y marzo, y tienen una duración que va de 8 a 10 horas, y la inscripción cuesta 5 euros en ellos. Sus denominaciones son las siguientes: 'Autodefensa feminista' y 'El urbanismo a través de la fotografía'.

El primer curso propone aprender a identificar las agresiones, analizar el origen y construcción de la

violencia en todos sus aspectos, así como sus consecuencias a nivel individual y colectivo. Buscará mecanismos para responder y resolver las situaciones de agresión en la vida cotidiana. El segundo, no es un taller sobre técnicas fotográficas. La fotografía será la herramienta para trabajar de forma creativa y colectiva el urbanismo.

Más información e inscripciones en el servicio de la calle Izelaieta, 12 en el teléfono: 943 17 10 30 y en la cuenta de correo electrónico: casadelamujer@udalermua.net.



Casa de la Mujer donde se celebrarán los cursos. :: ITURRIAGAGOITIA



Carlos Totorika, Idoia Mendia y Denis Itxaso, durante su comparecencia ayer en Bilbao ante los medios de comunicación. EFE

El PSE quiere hacer públicos los nombres de los defraudadores

Incluye el «reproche público» contra particulares y empresas condenadas en su programa

MIKEL SEGOVIA BILBAO

El PSE anunció ayer que incluirá en su programa electoral el cierre de todo tipo de «gateras legales» que permitan eludir el pago de impuestos en Euskadi así como medidas para el «reproche público» de los defraudadores a través de la publicación de sus nombres y los de sus empresas en caso de ser condenados por delito fiscal o blanqueo de capitales tras haber sido denunciados por alguna de las haciendas forales. La propuesta forma parte de la batería de iniciativas que ayer presentó la secretaria general de los socialistas vascos, Idoia Mendia, y que el PSE incorporará en los progra-

mas forales con los que concurrirá en mayo. Medidas que también contemplan duplicar la plantilla de inspectores de hacienda y de agentes tributarios e intensificar el intercambio de información tributaria entre las tres haciendas estatales y otras instituciones.

Mendia, que estuvo acompañada por los candidatos a diputado general del PSE en Bizkaia, Carlos Totorika, y en Gipuzkoa, Denis Itxaso, asegura que la publicación de los nombres de los defraudadores responde a la necesidad de reprobación «una conducta tan antisocial como robar, sustraer recursos a la Hacienda

de todos, y eso debe tener un reproche público». La dirigente socialista señala que «aún queda mucho por hacer» en materia de lucha contra el fraude tributario. Reitera que la bolsa de fraude «según algunas fuentes» podría alcanzar en 2.500 millones de euros. Cantidad que es necesario aflorar y «ejecutar» su cobro. Denuncia que las diputaciones suelen hacer referencia a los datos de fraude detectados pero no los millones que realmente han recaudado. Para ello apuesta por multiplicar el número de agentes tributarios e inspectores con los que cuentan las haciendas vascas. Apunta que actualmente existen

en Euskadi 120 inspectores fiscales y que a cada uno de ellos le corresponde inspeccionar, de media, 1.292 empresas y 9.625 contribuyentes, un volumen casi inabarcable que para el PSE denota que en Euskadi «la posibilidad de ser inspeccionado es remotísima»: «Así la tentación de defraudar se acrecienta considerablemente: correr el riesgo de defraudar sale rentable», apuntó Mendia.

Con el propósito de poner fin «a esta tentación», el PSE plantea además que sea el Parlamento Vasco quien asuma la responsabilidad de celebrar el debate y aprobación del Plan Anual de Lucha

Hacienda vigilará las máquinas registradoras de los comercios

Bizkaia lo incluye, junto al seguimiento de otros colectivos, en su plan antifraude

BILBAO

Una compra, una consumición... pero siempre con ticket. La Diputación Foral de Bizkaia vigilará para que los bares, restaurantes y pequeños comercios dejen constancia en sus cajas registradoras de todas las compras y servicios que presentan y que entreguen al consumidor el ticket al que están obligados. Es una de las

medidas más llamativas del Plan de Lucha contra el Fraude 2015 que presentó ayer la Hacienda de Bizkaia y que también pondrá el foco en otros sectores económicos como los abogados y los procuradores, así como en la comprobación de las declaraciones del Impuesto sobre el Patrimonio.

El plan presenta importantes no-

vedades, ya que 2014 ha sido el primer año de aplicación de las nuevas Normas Forales reguladoras de los principales impuestos, es decir, del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), el Impuesto sobre Sociedades y el Impuesto sobre la Renta de No Residentes.

Este año también se incidirá en la actividad de los administradores

concursales y otros profesionales intervinientes en los procedimientos de este tipo desarrollados en Bizkaia. Siguiendo la línea abierta el pasado ejercicio, se quiere obtener información de otros sectores como profesionales de la medicina y sanidad.

Además, se controlarán más las obras de rehabilitación de edificaciones; empresas pagadoras de dietas u otras retribuciones exentas de retención y gravamen a sus empleados; en las deducciones de los gastos por relaciones públicas relativos a servicios de restauración, hostelería, viajes y desplazamientos, de los regalos y demás obsequios, y de los gastos derivados de la utilización de elementos de transporte como vehícu-

CANDIDATA CON 19 VOTOS 'A FAVOR'

La secretaria general del PSE-EE, Idoia Mendia, ratificó a Pilar Ríos en la candidatura a la alcaldía de Durango asegurando que «la agrupación la ha votado», pese a que la lista que encabeza recibió más votos en blanco (20) que afirmativos (19). Ríos, que es la secretaria de Igualdad en la ejecutiva vasca del PSE-EE, se impuso en las primarias de Durango con el 50,55 % de los votos, frente al 48,35 % que logró José Luis Castaños, según el recuento provisional del pasado 1 de diciembre. Tras su elección como candidata, la agrupación socialista de Durango votó el lunes la lista completa para las elecciones municipales. «Pilar es la candidata y la agrupación la ha votado», se limitó a asegurar ayer Mendia al ser preguntada por esta cuestión en una rueda de prensa celebrada en Bilbao.

contra el Fraude que elaboran las diputaciones forales y el Gobierno vasco en el seno del Órgano de Coordinación Tributaria. También defiende que sea en la Cámara donde reside la exposición del informe integrado que detalla los resultados de cada ejercicio en materia de lucha contra el fraude fiscal.

La secretaria general del PSE defiende avanzar hacia un modo más eficiente de luchar contra el fraude y la elusión fiscal, «el mayor cáncer de la igualdad y la solidaridad». Aboga por la necesidad de recurrir a las capacidades del Concierto Económico vasco para emplearlas «de formas progresista y con una concepción de país».

Defiende los avances logrados gracias al acuerdo entre el PSE y el PNV en septiembre de 2013 y cuya reforma fiscal ha permitido «un incremento de la recaudación de 450 millones para 2015». Un pacto que sin embargo considera que no es suficiente y que requiere de dos años para poder ser evaluado completamente.

los de turismo y embarcaciones. También a las entidades financieras en relación con sus clientes titulares de tarjetas de crédito con pagos anuales por importes elevados, informa Efe.

Además de recabar información de estos sectores profesionales, se va a incidir de forma especial en las actuaciones de regularización y cobro, mediante la comprobación de las declaraciones del Impuesto sobre el Patrimonio. Dado que se trata de un nuevo impuesto, se pretende verificar la correcta declaración del valor de los bienes y derechos, tanto de los ostentados de forma directa como de los poseídos a través de la participación en sociedades.